



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

La réunion des Lieutenants d'Amérique du Nord à Pasadena



Depuis avant le début de la pandémie le Gouverneur Général et le Grand Maître n'avaient pas eu l'occasion de rencontrer en présentiel les Lieutenants nord-américains réunis collégalement. En effet, pour le cardinal Fernando Filoni, la rencontre de Pasadena (Los Angeles), du 2 au 4 juin, a été la première occasion d'assister en Amérique du Nord, en présence du Vice-Gouverneur Tom Pogge, à ce qui est désormais une tradition bien établie pour permettre aux Lieutenants de la région de se rencontrer, de mieux se connaître, d'échanger sur des questions chères aux différentes réalités locales et partager des bonnes pratiques.

Le Grand Maître et le Gouverneur Général ont consacré la journée du 2 juin à des rencontres bilatérales avec les Lieutenants, en particulier avec ceux nouvellement nommés et ceux tout juste désignés et sur le point de prendre leurs fonctions. Ont en effet participé pour la première fois à ce type de rencontre les Lieutenants Colin Saldanha (Canada Toronto), Lois Folger (USA South Western), William Sweet (Canada Atlantique), Joe Marino (USA South Eastern), Donald Harmata (USA North Western), Marilyn Martin (Canada Vancouver) et Tom Olejniczak (USA North Central). La journée s'est terminée par une veillée de prière en l'église St. Andrew et une présentation du Gouverneur Général sur les importantes découvertes de l'époque impériale romaine et médiévale grâce aux travaux en cours au Palazzo della Rovere.

La deuxième journée de la rencontre était consacrée, le matin, au thème de la spiritualité, à la formation des candidats, et au rôle de la prière, avec différentes questions adressées par les participants au Grand Maître, le cardinal Filoni. Le Gouverneur Général, l'Ambassadeur Leonardo Visconti di Modrone, a ensuite fait un rapport complet sur la situation administrative et organisationnelle de l'Ordre, en soulignant sa vitalité substantielle et la reprise de l'activité après la pause due à la Covid. L'après-midi, le directeur administratif du Patriarcat latin, Sami El-Yousef, a présenté en détail les projets lancés grâce à la contribution de l'Ordre. Chaque intervention a été suivie d'un large débat entre les participants.

La dernière journée de la rencontre des Lieutenants nord-américains a été consacrée à l'échange d'expériences sur les mesures à envisager pour favoriser la croissance de l'Ordre. Elle s'est conclue par une messe célébrée par le Cardinal Grand Maître en la cathédrale Notre-Dame-des-Anges.

William Sweet, Lieutenant désigné pour la Lieutenance Canada Atlantique, a expliqué comment cette expérience, avant sa prise de fonction effective comme Lieutenant, a été marquante. « La participation à ma première réunion des Lieutenants nord-américains à Pasadena, en Californie, avec notre Lieutenante sortante, S.E. Trudy Comeau, m'a permis de mieux découvrir le charisme et les engagements qui caractérisent l'Ordre : le renoncement personnel, la générosité, le courage, l'attention, la coopération et l'activité dans l'Église locale. « Ce qui m'avait attiré dans l'Ordre, m'amenant à l'investiture comme Chevalier à l'été 2014 - a poursuivi William Sweet – c'était sa spiritualité et sa solidarité avec la Terre Sainte. À Pasadena, j'ai été frappé par la façon dont ces engagements et la reconnaissance du caractère central de la spiritualité de l'Ordre ont été au cœur de nos sessions ».

À son commentaire font écho les mots de Tom Olejniczak, Lieutenant désigné pour la Lieutenance USA North Central, qui est membre de l'Ordre avec son épouse depuis 1989 et qui, lors des huit dernières années, a été trésorier de la Lieutenance : « La réunion des Lieutenants nord-américains a été une expérience merveilleuse et la rencontre privée avec le Grand Maître et le Gouverneur a été particulièrement enrichissante. Leur véritable intérêt pour notre Lieutenance et leur soutien concernant nos préoccupations ont montré leur compréhension et leur désir de nous aider à atteindre nos objectifs. »

William Sweet a conclu en soulignant l'importance de ces rencontres qui contribuent à renforcer les relations : « Dans les rencontres avec le Grand Maître et le Gouverneur Général, pendant les célébrations et les moments de prière, ainsi que lors des sessions de travail et des échanges pendant les repas, j'ai eu l'occasion de faire connaissance avec certains responsables fidèles, généreux et engagés de l'Ordre - des personnes que j'espère compter bientôt parmi mes amis - avec lesquels je souhaite collaborer tout au long de mon mandat ».

Après la rencontre, le Cardinal Grand Maître et le Gouverneur Général ont rendu visite aux sœurs carmélites à l'église du Sacré-Cœur de Jésus à Los Angeles, accompagnés par la Lieutenante de la Lieutenance USA Western, Margaret Romano.

(Juin 2022)